

La localidad de **Sieteiglesias de Tormes** destinará la recaudación de las comidas festivas a recuperar la imagen de su patrón y también ha pedido ayuda económica a la Junta para ello

8.000 euros para restaurar un Ecce Homo del siglo XVI

EÑE

Sieteiglesias de Tormes—La restauración de la imagen del siglo XVI del patrón de la localidad, el Ecce Homo, es el siguiente reto al que se enfrentará, en breve, el pequeño municipio de la comarca albense.

Para abordar la restauración de la talla por ahora el Consistorio ha decidido que se destinará a esta labor la recaudación de las comidas de las fiestas, comenzando por la recién concluida en honor al Ecco Homo que han supuesto cerca de 1.500 euros y siguiendo por las celebraciones que en el mes de junio se desarrollarán en honor a San Gervasio y San Protasio.

No obstante, tal como reconoció el alcalde, Óscar Maide: "El presupuesto que nos han dado desde el equipo que va a realizar el trabajo de restauración se acerca a los 8.000 euros. Para poder abordarlo también hemos pedido ayuda a la consejería de Cultura de la Junta". El preocupante estado de la talla hizo que se tomase esta determinación, puesto que a simple vista se pueden observar algunos de los problemas que presenta, como por ejemplo grietas y separación de piezas que afectan tanto al pie izquierdo como al brazo derecho e incluso al torso de manera longitudinal. Asimismo la talla ha sido atacada por los insectos xilófagos en varias zonas, destacando la parte de los pies, donde incluso se ha perdido parte de la madera de soporte y uno de los dedos del pie.

Otro de los puntos críticos que han destacado desde el equipo que realizará la restauración es la pérdida de parte del material de madera



↑ **UNA TALLA ANÓNIMA PERO MUY VALIOSA**

La talla del patrón de la localidad de Sieteiglesias de Tormes procesiona por las calles de la localidad a hombros de sus vecinos. Su delicado estado de conservación ha motivado la decisión de ponerla en manos de restauradores profesionales para su cuidado. EÑE

del hombro y el brazo izquierdos e incluso parte de la capa en ese punto. También ha desaparecido con el paso de los años el dedo índice de la mano izquierda.

A pesar de todos estos problemas de la talla, que también ha perdido parte de la pintura y presenta suciedad que se deberá eliminar, algo que han destacado las restauradoras es que se encuentra en su estado original, es decir, no ha sido sometida a posteriores retoques tras su salida del taller de un artista anónimo en el siglo XVI. Buena parte de los daños que presenta la escultura policromada son producidos por el envejecimiento natural de los materiales, que también están expuestos a otros riesgos aún más destructivos e incontrolados, como son, en primer lugar, aquellos derivados del biodeterioro y, en especial, de los agentes xilófagos; en segundo lugar, la acción destructiva de factores ambientales, tales como aquellos que dependen de la humedad y temperatura relativas del continente, goteras, filtraciones, etc.

El trabajo que se va a realizar se prolongará al menos durante dos meses y mejorará, no solo el aspecto estético de la talla, sino que también buscará asegurar su perdurabilidad. Por otra parte, la localidad también contempla la futura restauración de otras dos obras de arte, dos Crucificados (uno de ellos del siglo XV), e incluso trabajar para que se pueda renovar el tejado del templo e incluirlo en algún futuro convenio de restauración de iglesias entre el Obispado y Diputación.

Calvarrasa de Arriba destinará 90.000 € a pavimentación

Calvarrasa de Arriba—La localidad de Calvarrasa de Arriba abordará, a lo largo de los próximos meses, la renovación de cinco importantes viales del municipio, lo que supondrá una inversión económica para el Consistorio que rondará los 90.000 euros.

Las obras de este último proyecto de refuerzo del firme, que acaban de adjudicarse, contemplarán actuaciones en las calles Egido Bajo, Caño, Larga, la travesía del Baño y la calzada de Merinas. Esta inversión será posible gracias a la parte correspondiente de la Programación Bienal de Inversiones (2022-2023) de la Diputación de Salamanca.

Entre las actuaciones contempladas está la demolición del acera existente, la colocación de bordillos y formación de rigola, la retirada e instalación de señalización vertical y el acondicionamiento de fachadas, entre otras. Además, la anchura de estas vías que se verá reducida por la actuación contemplada, hace que sea inviable la posibilidad de mantener ambos sentidos de circulación, por lo que se llevará a cabo una reordenación del tráfico con lo que será imprescindible la instalación de nuevas señales verticales y la eliminación de parte de las existentes. EÑE

EN BREVE

CAMISETAS SOLIDARIAS EN LAS FIESTAS DE VILLARES

→ El Consistorio de Villares de la Reina ha abierto el plazo para que los vecinos puedan solicitar hasta el día 25 las camisetas de las peñas para las fiestas. Los interesados aportarán un euro que irá a la Asociación Ascol. EÑE

Los adolescentes de Santa Marta se forman sobre bienestar y salud mental

● Charlas organizadas por el Ayuntamiento, de mano del psicólogo **Alejandro Schujman**

Santa Marta de Tormes— Los alumnos del 2º curso de la ESO de los institutos Calisto y Melibea y Torrente Ballester de Santa Marta de Tormes participaron en unas charlas impartidas por el reconocido psicólogo ar-

gentino Alejandro Schujman sobre bienestar y salud en la adolescencia. Esta iniciativa, organizada a través de la Concejalía de Salud del Ayuntamiento santamartino, se llevó a cabo en colaboración con la Asociación de Medicina Preventiva (AMEPRE) y enmarcada en el proyecto 'Vida Sana' subvencionada por el ECYL de la Junta de Castilla y León.

A lo largo de una hora los alumnos de los institutos de Santa Marta participaron en esta charla cuyos



Alejandro Shujman durante la charla a los alumnos santamartinos. EÑE

contenidos se centraron en promover la educación para la salud en sus aspectos físicos, pero sobre todo psíquicos y sociales. Desde la perspectiva de la adolescencia y con una metodología participativa, Schujman explicó a los jóvenes diferentes aspectos de esta etapa de la vida proporcionándoles además herramientas para enfrentarse a las principales cuestiones vitales de esta época.

Alejandro Shujman es un psicólogo, escritor y conferencista 'especialista en vínculos' y enfocado en el tratamiento de niños, adolescentes y familias. La charla forma parte de un proyecto global que persigue fomentar la salud mental, social y nutricional de los más jóvenes a través de actividades prácticas y dinámicas interactivas. EÑE